

**MATERIA:**

**ESTADO Y POLITICAS SOCIALES**

**DOCENTE:**

**RAMIRO ROBLERO**

**ACTIVIDAD**

**ENSAYO: ACTORES SOCIALES**

**PRESENTA:**

**DERLI ABIDAN MORALES VELAZQUEZ**

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN  
COMUNITARIA**

**3 “B”**

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS; 19/ 07 / 2020**

## INTRODUCCION

En este ensayo hablaremos sobre los puntos que son la interacción social y los actores sociales esto es para que nosotros los alumnos conozcamos sobre el tema y sepamos las definiciones, comprendamos la importancia de interactuar con las personas en la vida cotidiana, conocer las funciones y en sí que son los actores sociales en nuestra sociedad, también que cada alumno conozca que cada día que vivimos estamos interactuando intencionalmente en el entorno que nos rodea y que empezemos a conocer si cada uno de nosotros representamos el papel de actor social o simplemente somos parte de esta sociedad. El presente trabajo trata sobre la interacción social el cual es el fenómeno básico mediante el cual se establece lo posterior. Un actor social se define por las metas que se ha propuesto alcanzar y por su capacidad de modificar la realidad, es decir, es actor en la medida que logra identificar, comprender y alcanzar sus intereses estratégicos. Hablar de actores de la política social implica hacer referencia a fuerzas sociales, iniciativas de organización, entornos institucionales y capacidades estratégicas en acción que buscan legitimar reivindicaciones en el ámbito de las prácticas económicas, políticas, sociales y culturales, a partir de la apropiación o reapropiación de demandas y espacios colectivos de transformación, resistencia, expresión y lucha social.

Es importante aclarar en este momento que por actores sociales, en un sentido amplio, entendemos el conjunto de personas, grupos, organizaciones e instituciones que interactúan en los ámbitos de lo social, lo político y lo económico y que conforman sistemas de relación específicos en ámbitos territoriales que le son propios, que pueden ir desde lo local, pasando por lo regional y nacional, hasta lo internacional.

La definición de un actor social es un sujeto colectivo estructurado a partir de una conciencia de identidad propia, portador de valores, poseedor de un cierto número de recursos que le permiten actuar en una sociedad con vistas a defender los intereses de los miembros que lo componen y de los individuos que cada uno representa, para dar respuesta las necesidades identificadas como prioritarias.

La función de un actor social dentro de una sociedad es hacer aportaciones hacia la misma para poder beneficiar a todas las personas dentro de ella y lograr una buena interacción o comunicación entre personas de diferentes o iguales características.

En si un actor social podría decirse que son todos los seres humanos que conforman una sociedad por ejemplo en una escuela dentro de un grupo hay alumnos pues podría decirse que cada uno de los alumnos y maestros que se encuentran en el salón representan a un actor social porque todos los días actúan dentro de la sociedad y que aportan conocimientos para así beneficiar a la sociedad para tener una mejor clasificación a comparación de otras escuelas y así ser una mejor sociedad estudiantil, este es un ejemplo simple de lo que yo entendí sobre los actores sociales.

Los actores de la política social constituyen fuerzas colectivas y/o institucionales que son claves para la definición, construcción y consolidación de un sistema de políticas sociales en pocas palabras busca la formación de solidaridades, de conflictos y consensos y en general la lucha de intereses y demandas.

Generalmente los actores sociales se integran con diversos elementos y presentan características específicas, que se resumen en los siguientes puntos:

- Son fuerzas sociales e institucionales ·

Tienen la posibilidad de hacerse presentes en su contexto ·

Se reconocen como actores con potencialidades transformadoras.

- Promueven tender puentes de comunicación con actores de otros entornos.

- Se orientan a auto identificar necesidades y recursos sociales

- Problematizan cuestiones y/o demandas sociales.

Estas son algunas de las características principales de los actores sociales en la política desde mi punto de vista tienen como objetivo una meta o lograr algo en beneficio de la sociedad, un grupo es decir busca una mejor actuación ante demandas o necesidades.

Desde la perspectiva de la reflexión que estamos adelantando, los actores sociales ponen en práctica mecanismos a través de los cuales se legitiman o deslegitiman mutuamente, según

favorezca o no a sus pretensiones de acceso o detención del poder; tales mecanismos se expresan en formas como integración, reconocimiento, articulación, solidaridad e incluso otras que se refieren al uso específico de la fuerza, como la violencia directa y la coacción.

Las Asambleas constituyentes municipales, en tanto ejercicios de participación política, se encuentran inmersas en una lucha por emanciparse de estructuras y prácticas del poder ostentado por actores dominantes de las relaciones y hegemónicos en los ámbitos territoriales. Cuando las Asambleas intentan o logran generar rupturas en tales estructuras o prácticas de poder, buscando abrir espacio al principio constitucional en el que “la soberanía reside exclusivamente en el pueblo, del cual emana el poder público”, como poder soberano y constituyente, se ponen en evidencia las fisuras en las relaciones, las verdaderas motivaciones para establecer o romper alianzas o articulaciones con unos u otros actores. A tales búsquedas y diversas formas de relación subyacen modelos de Estado y de democracia que se ponen en juego y que resultan ser a la postre el objeto del poder, como modelos de Estado en disputa; en el fondo, modelos de sociedad, modelos de política, modelos de economía y modelos culturales en conflicto. En este caso, existen diversas tipologías para caracterizar a los actores de la política social, pero la más generalizada es la siguiente: Actores de las Iniciativas Estatales (Estado, gobiernos y sociedad política): Este tipo de actores se conforman por el aparato estatal, las administraciones públicas nacionales y locales, por los organismos, instituciones y empresas públicas, además de la sociedad política, es decir, los poderes del estado concretizados en instituciones legislativas, judiciales, partidos de oposición y agrupaciones políticas. Asimismo, es importante mencionar que los actores de la política social tienen una naturaleza institucional y cuentan con perfiles socio-jurídicos distintos, pero, a la vez tienen funciones o roles diferente de acuerdo a sus finalidades o sus objetivos de largo plazo, aunque sus propósitos u objetivos de corto plazo, puedan ser similares. En ese sentido, es claro que los distintos actores de la política social pueden perseguir objetivos estratégicos diferentes, aun teniendo un mismo perfil, ya que, por ejemplo, actores ubicados como de las iniciativas socio-civiles, independientemente de su naturaleza institucional, podrán tener planteamientos, propósitos, finalidades, métodos y procedimientos diferentes, incluso contrapuestos.

## Conclusión

Si queremos saber el proceso de elaboración de las políticas desde la inclusión de la agenda política, la toma de decisiones, la implementación y la evaluación de las decisiones, es claro saber quién hace todo eso. ¿Quiénes son que con sus acciones y sus estrategias influyen, determinan, condicionan y acaban incidiendo sobre la toma de decisiones públicas? Esos son los actores. Los actores políticos por ejemplo en una política de transporte a nivel regional, ¿quién es quien acaba tomando la decisión? De manera generalizada logre a entender que los actores sociales se definen por las metas que se ha propuesto alcanzar y por su capacidad de modificar la realidad, es decir, es actor en la medida que logra identificar, comprender y alcanzar sus intereses estratégicos. Los actores siempre tienen la capacidad, de acuerdo a su fuerza social y a su legitimidad, de concertar alianzas tácticas o estratégicas con otros actores, para lograr el cumplimiento de sus demandas. En ese sentido, la construcción y desarrollo de actores sociales, es un proceso de toma de decisiones, de alianzas, de movimiento de fuerzas sociales en conflicto, de consenso, de respeto a la diversidad, pero principalmente del reconocimiento del otro.

## ***Bibliografía***

***Antología de estado y políticas sociales anexa en  
plataforma educativa Uds.***